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整治黑窝点，重在釜底抽薪
□王昱 电线露在外

@haohao黄：周末再
次路过经二路小纬六路，
在路口人行道上，井盖标
有“城区路灯”窑井内的
电线，仍然裸露在外被井
盖压着。既然是路灯窑
井，井内的电线肯定有
电，裸露在外太危险了！
这么长时间了，有关部门
难道一直没有巡查线路
吗？如果发生市民触电事
故，应该由谁来负责，又
有谁来承担责任呢？

生产日期藏哪了

@大象xiao：从超市
里买食品，想看看生产日
期，可怎么找都找不到，
反复看了几遍，好歹从一
个角落里找着了。日期字
迹和外包装颜色相似，想
看到何其容易？其实，生
产日期打在显眼的地方
并不影响产品的美观，又
便于人们寻找，还能得到
广大消费者的信任，这样
岂不是更好？

无照三轮车胆大

@东野长风中：在师
范路上等信号灯的时候，
所有的车辆都停了，唯独
一辆三轮车“勇往直前”，
直接穿过红灯，一溜烟跑
远了。这三轮车没有牌
照，想来这种胆量也就是
这么练出来的。建议对这
种车严查，乱闯红灯不光
违反了交通规则，也是安
全隐患。

婚庆礼花险伤人

@清无鱼博主：小区
里有结婚的，燃放礼花
时，礼花没“站稳”歪倒
了，蹿出的火焰冲着人群
与停放的车辆奔去了。吓
得人们四处躲藏，惊叫连
连，幸亏没有人伤着，惊
魂未定中车主来检查自
己的车有没有“破相”，大
喜的日子值得庆贺，但礼
花爆竹要是伤到人可就
坏了。欢乐婚庆建议从减
少燃放礼花爆竹开始。

赞一赞志愿者

@蔬菜宝宝1999：看
到泉城公园志愿者在推
送垃圾，我们在休闲过周
末的时候，他们却在保护
着环境的美，为我们创造
着舒心的自然环境，让人
感动，值得称赞。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

对废旧塑料加工黑窝点整治，
济南近期算得上是连出重拳。从7

月底的集中专项整治行动，到9月
菜园庄的黑窝点被关停，到近日唐
王老僧口的一批黑窝点被取缔。可
黑窝点连连遭到取缔，却又连连死
灰复燃，甚至跟执法部门打起了游
击，历城查得严了奔章丘，章丘管
得紧了回历城。废旧塑料加工的取
缔与顶风作案，大有演化为“猫鼠
游戏”的趋势。

非法加工点如此“百折不挠”，
恐怕不能简单归咎于个别违法者
的胆大妄为或有关部门监管不力，
而需要考虑问题背后的需求因素。

在过去相当长的一段时间内，旧式
废旧塑料加工不仅是合法的，也逐
渐成为了整个化工生产链条上的
一环。围绕着这个行业，上游是一
个庞大的在市区内回收废旧塑料
的“料民”团体，以收废旧塑料维持
生计。下游是需求大量生产原料的
化工企业，急需大量原料进行生
产。而这个环节自身，又维持了为
数不少的专业从事此行业的人员
的生计，按被取缔者的话说“我们
只会干这个”。该行业关系到这么
多人的切身利益，现在如果仅仅是
将它强行打断，在“料民”要卖，工
厂要买，加工者要糊口的三方刺激

下，这个行业很快就会“野火烧不
尽，春风吹又生。”

偌大一个济南，每天产生大量
的废旧塑料垃圾，这是压力。而各
化工企业，也需要这些资源的回收
和再利用，这就是需求。庞大的“料
民”团体要吃饭，这是生计。因此，
要解决黑窝点，当务之急是通过扶
植正规合格的废旧塑料回收企业
替代旧有的产业，这样做一方面可
以补上生产链条上的缺环，解决垃
圾处理的压力和原料的需求，另一
方面也能给从事该行业的人员以
出路。由于新型加工厂对环境要求
较高，如果政府不进行“扶上马，送

一程”的支持，很难战胜已经形成
体系的廉价旧有废旧塑料加工点。
因而这个替换只能在政府的引导
下进行，而不可能期望市场自动完
成。

只有在通过这种方式补上产
业缺环的前提下，彻底解决黑窝点
才是可以讨论的事情。否则，执法
的严厉也许可以使个别胆大妄为
者望而却步，却终究不能与生计、
压力和需求作战。因此，在取缔旧
有加工点的问题上，加强监管也许
永远只能是一时的扬汤止沸，补上
产业链条的缺环才能真正釜底抽
薪。

【七嘴八舌】

据晚报报道，近日，河畔景苑
小区居民遇到烦心事，小区内大
片绿化带被铲，“看着怪心疼 !”对
此物业称要建停车位，且已经过
村“两委”同意。律师表示，社区公
共设施改变，需经业主同意。

近年来，小区停车难和乱停车
问题也愈加突出。为了缓解小区车
位紧张问题，很多小区物业或业委
会纷纷在公共绿地上打主意，使得
小区绿化面积变得越来越小。公共
绿地改成停车位，虽然满足了有车
一族的停车需求，也可能给物业等
带来一定的收益，但却损坏了小区
整体环境及居住质量，对那些没有
私家车的业主，很不公平。

《物业管理条例》规定小区改
建、重建建筑物及其附属设施，

“应当经专有部分占建筑物总面
积2/3以上的业主且占总人数2/3

以上的业主同意”。而实际上，很
多小区物业公司和有车一族是仗
着自己的强势，擅自将小区绿地
改建成停车位。

作为物业，考虑有车一族的
停车问题没有错，但不能以牺牲
小区整体布局、美观以及环境质
量为代价。终归，小区绿地是所有
业主的共有财产，不能仅仅为了
满足一部分业主的需求，而损害
其他业主的利益。将小区绿地改
建成停车位，停车难和乱停车的
问题可能会暂时得到解决，可是
绿地没有了，让居民去哪里散步
和休息？小区绿地面积是有限的，
不想方设法去合理开发停车场资
源，而是一味地打绿地的主意，就
算把小区绿地全部毁掉改建成停
车位，停车位迟早还是会供不应
求。

缓解车位紧张不能打绿地主意
□程绍德

厨余垃圾的酸味以及“泔水猪”
养殖场的臭味 ,让市中区白马山街
道前魏华村的村民头疼不已，家里
的窗户不敢开，出门甚至都要戴口
罩。村民张先生告诉记者，这些人在
这里养猪，已经有一段时间了。

“泔水猪”饲养当数违规违法的
事实，根本不容置疑；主管部门调查
取证，也并非遇到艰难险阻无法核
实。可为什么如此张扬的“泔水猪”
养殖场，违规存在了这么长的时间，
有关部门竟然毫无所知？诚然，有很
多违法事件，主管部门不能都在第
一时间逐一发现，而需要广大市民
的及时举报。但是，“犬守夜，鸡司
晨”，各司其职是本分，更是责任；相
关部门主动出击，摸排辖区内的违
规饲养情况，其实这就是做好自己
的本职工作。

相关负责人表示，“泔水猪”的

问题，不仅仅是畜牧部门的事，涉及
多个部门。比如泔水猪进入市场，归
工商局管；进入餐饮环节后，属于食
品药品监督部门管。济南市之前已
出台了关于泔水猪处理的指导意
见，需要畜牧、工商、药监等多部门
联合。“我们会尽快把情况反映到局
里，一旦将情况摸清，局里会将此情
况反映给市中区政府，由区政府知
会区相关职能部门共同治理。”

看来，“泔水猪”这种严重危害
市民饮食健康的违法饲养行为，不
是缺乏治理的部门和处罚所依据的
法规，欠缺的是各部门积极的联合
执法行动。什么时候所有政府职能
部门都能积极行动起来，干好自己
的本职工作，提高自身的工作效率，
执政为民取信于民，生活更美好的
目标才会不仅令人期待，而且最终
得以实现。

主动出击是有关部门的本职
□冯波

执法的严厉也许可以使个别胆大妄为者望而却步，却终究不能与生计、压力和需求作战。因此，在取缔旧有加工
点的问题上，加强监管也许永远只能是一时的扬汤止沸，补上产业链条的缺环才能真正釜底抽薪。

谁留下的马路橛子谁清理，谁
的孩子谁抱走，一个很简单的道
理，济南市区的很多马路橛子却长
期无人清理，成为伤害过往市民的
隐患。本报19日的济南新闻给予了
重点关注，揭示了一处处令人忧心
的“马路橛子”。

“马路橛子”是安全隐患，轻者
让人摔跟头，严重的让人受重伤，
这几乎是每个市民都能认识到的。
可是这些“马路橛子”却很难消失。

“马路橛子”的治理，难点之一是这

些“马路杀手”的遗留单位不止一
家。有市政部门安装不到位的井盖
子、窨井台子，有广告牌拆除后遗
留下的铁橛子，有园林部门没有处
理干净的树墩子，还有环卫部门安
装垃圾箱留下的铁钉子……这些
单位的工作人员可能都了解“马路
橛子”的危害，但是找来的干活的
民工，却不太知晓这些。就像马路
拉链，无论是挖掘还是后来的修
补，干活的往往并不太讲究质量。
没有监督的马路工程，就会留下烂

茬子。加上相关部门各管一片，“马
路橛子”也就屡见不鲜了。

这些隐患，还不仅仅在地上，
头顶上也不少。现在大风刮起来，
很多枯死的树枝子悬挂在树上，就
是一个不小的隐患。外地已经有树
枝子落下来砸伤砸死行人的事故
或意外，本地怎么防患于未然？希
望园林部门来一次巡查，将那些悬
在行人头上的定时炸弹及早清除
掉。还有那些悬挂起来的条幅，时
间久了也没有人扯下来，随风飘摇

的绳子，挂到行人就能把人拉倒摔
伤。这些隐患，都是城市管理粗放、
监管不到位造成的。缺少细节管理
和人文关怀的城市，就不能算是真
正的文明城市。

“马路橛子”难以治理，很大程度
上源于相关部门的麻痹大意，这方面
已经有血淋淋的教训。因此有必要发
动读者一起来举报一下。本报正在征
集这些“安全隐患”，催促主管部门及
早清理。谁的孩子谁抱走，以负责任
的态度，共同治理城市。

谁留下的“马路橛子”谁清理
□董从哲

【老董直言】

【泉城快评】

马路橛子的存在源于城市细节管理和监管工作的不到位，根本上是对一个城市整体文明素养的考验。对这些形
形色色的街面隐患，济南市迫切需要一次及时和彻底的清理。

【微博短评】
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